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(E) ENTREVISTA. STEPHAN HERBERT SCHUBERT RUBIO (PRCH), diputado distrito 23: 

“El partido me lo confirmó 
y ya tomé la decisión de ir 
a la repostulación” 
Andrea Arias Vega 
andrea.ariasaustraltemuco.cl 

1 diputado por el distrito 
E: de La Araucanía, el 

abogado cristiano 
Stephan Schubert Rubio, con- 
firma su deseo de repostular a 
la Cámara de Diputados, pero 
en esta oportunidad lo hará mi- 
litandoenel Partido Republica- 

no y ya no como independien- 
te,tras firmar hace unos meses. 

Antes de salir electo ejerci 
suprofesión, también fueacadé- 

mico y juez suplente de policía 
local. El diputado preside la Co- 
misión deControl delSistemade 

Inteligencia del Estado e integra 
las comisiones de Educación y 

Relaciones Exteriores. 

En su primer periodo se ha 
caracterizado porsudefensa ala 
vidaen cualquier circunstancia y 
dotaral país demayorseguridad, 
levantando una voz crítica y 
transversal del sistema escolar 

del país, el cual-a sujuicio-nece- 
sitaser modificado con urgencia. 

    

- ¿Legustóser diputado? ¿Co- 
moseautoevalúa? 

- Ha sido una experiencia 
muy entretenida y satisfactoria. 
Hay harto trabajo, pero la varie- 

“Siento que lo que 
dice Kaiser es lo mis- 
mo que JAK viene di- 
ciendo desde hace 
años. Mattheien 
cambio ya llegó a un 
tope por el cansan- 
cio de sufigura”. 

dad de temas, asícomo el con- 
tacto con la gente y el poder re- 
presentarlos me ha gustado mu- 
cho. Creo que he hecho unbuen 
trabajo, aunque mehubiese gus- 
tado mayor rapidez, como ocu- 
rre enel mundo privado. Me he 
destacado por ser diligente, lo 
queeslamentable, porque hago 
loque hay que hacer no más. 

— ¿Porqué decidió militar? 
-Creo que nuestro país nece- 

sitaavanzar en varias cosasy eso 
también implica tomar postu- 
ras. No fue fácil, porque nunca 
había militado, pero me gustó la 
consecuencia de sus integrantes 
y que estén dispuestos a hacer 
cosas que podrían ser impopu- 
lares cuando creen ques lo co- 
recto. 

- ¿Decidió sise repostulará a 

la Cámara o está la opcióndeiral 
Senado? 

-El partido me confió lapo- 
sibilidad de repostular y, des- 
pués de pensarlo, conversarlo 
con mi familia y preguntarle a 
Dios, siento que esel lugar don- 
de por ahora debo estar. El par- 
tido melo confirmó, así es que 
tengotomadala decisión deira 
lareelección, salvo que algo lle- 
garaa pasar. 

—¿Legustaunalista única par- 
lamentariacon el PSCyel PNL? 

- Me gusta un pacto con los 
libertarios y el PSC porque veo 
quehay hartaafinidady dealgu- 
na formasse está formando un 
polo de derecha distinto a Chile 
Vamos, que quedó más bien en 
la centro derecha. Ahora esto 
dependerá dela conveniencia 
para el país, pero también de 
equilibrarlos cupos paralos par- 
tidos. 

¿Hubiese preferido una pri- 
maria presidencial con Chile Va- 

mos? 
- Creo que no, porque ha- 

biendo una segunda vuelta hay 
una selección natural. Además, 
aunqueseamos de oposición te- 
nemosdiferencias con Chile Va- 

    

EL DIPUTADO STEPHAN SCHUBERT AHORA ES MILITANTE REPUBLICANO. 

mos. Han habido votaciones y 
planteamientos donde yo no me 
sientocómodo. 

- ¿Qué le parece el fenómeno 
Kaiser y que esté por encima de 

JAK? ¿Es remontable? 

-Ya aprendimos quepara go- 
bernar no basta con un carisma 
atractivo osugerente. Siento que 
lo que dice Kaiser es lo mismo 
queJAK viene diciendo desde 
hace años, lo que pasa es que 
Kaiser es una figura más nueva 
queestá muy centrada enélyno 
posee la musculatura de un par- 
tido. Matthei, en cambio, ya lle- 
gó asutope y ahora empiezaa 

retroceder por el cansancio de 
sufiguray el ser de algunamane- 
rael gobierno de Piñera III. El 
posicionamiento de JAK es re- 
montable porque hoy posee 
más espaldas, con un partido 
formado y autoridades en ejerci- 
cio. Falta tiempo y una vez que 
JAKmuestre su propuesta lasco- 
sasse vana acomodar. 

-¿La oposición está en venta- 

Jaelectoral? 
«Sí, porque hay un gobierno 

que ha tenido un muy mal de- 
sempeño y la gente quiere algo 
distinto. Las advertencias en 
economía, seguridad, migración 

y orden delas finanzas públicas 
que vienen dela campañaante- 
rior, hoy son una necesidad im- 
periosa. Lo que al chileno lein- 
teresa esque exista orden, trabar 
jo parallegarafin demes, pagar 
hipotecario yla educacióndelos 
hijos. 

- ¿Cómo evalúa el desempe- 
ño del Gobierno en materia edu- 

cativa? 
-Como en educación la dis- 

cusión es muy ideológica y de 
largo aliento, hoy nos estamos 
dando cuenta que la embarra- 
mosen muchas cosas durante 
Bachelet y este Gobierno hate- 
nido que apagar los incendios. 
Han habido errores que son un 
insulto, como que aunestudian- 
te le lleguen los cuadernos en 
noviembre. Dea poco hanido 
mejorando, sin embargo, tene- 
mos problemas estructurales 
profundos en todo el sistema 
educativo, bastaconmencionar 
los Slep, el SAE, el FES, las ma- 
vículas, el inanciamiento, la ad- 
ministración yla evaluación do- 
cente, por nombrar algunos. En 
general creo que las propuestas 
en materia educacional no han 
sido buenas. Vemos que ellosse 
enamoran de sus proyectos y 
nos dicen quesólo faltan ajus- 
tes,cuando enrealidad se plani- 
ficómal y no lo quieren recono- 
cer. Yo repensaría todo nuestro 
arcaico sistema educacional 
porque se ha ido parchando. 
Hoy tenemos una institucionali- 
dadeducativa más grande, pero 
al final lamisma gente del Mine- 
duc ha

 

Alcalde de Cholchol se reúne con ministro 

DE DEPORTE. Gestionó apoyo para Media Maratón por Tierras Mapuches 2026. 

on el objetivo de impul- 
C= e 

te enla comuna de Chol- 
chol, el alcalde, Álvaro Labra- 
ñaviajó hastala Región Metro- 
politana para reunirse con el 
ministro del Deporte, Jaime 
Pizarro. 

Eljefe comunal solicitó apo- 
yoal ministro de la cartera pa- 
ra la realización de la Media 
Maratón por Tierras Mapu- 
ches 2026, evento deportivo 
intercultural que buscan inter- 
nacionalizar, incorporando 
unacategoría étnica con elob- 
jetivo de instaurar a la comu- 
na de Cholchol como un refe- 
rente deportivo. Asu vez, elal- 
calde Labraña, pidió apoyo al 
ministerio para impulsar el 
desarrollo deportivo en la co- 
munaaa través de la materiali- 

  

zación de importantes inicia- 
tivas que buscan, además, la 
profesionalización del depor- 
te. 

Alrespecto, el alcalde Álvaro 
Labraña, precisó que, “esta- 
'mos muy contentos de estar 
con el ministro del Deporte, la 
verdad que estamos apren- 
diendo mucho, nos dio mu- 
chasideas. Le agradecemos su 
disposición y la de su equipo 
para reunirse con nosotros y 
escuchar nuestras necesida- 
des. Agradecerle a su vez, la 
disposición de ayudarnos con 
alguna idea de cómo poder 
desarrollar la Media Maratón 
por Tierras Mapuches, un 
evento con un tremendo po- 
tencial que queremos interna- 
cionalizar. Así que vamos a co- 
menzara trabajar eneso, ade- 

  

más hablamos de infraestruc- 
tura deportiva, de lo que no- 
sotros queremos desarrollar 
enlacomuna”. 

EXPECTATIVAS 

Por su parte el ministro del 
Deporte, Jaime Pizarro, seña- 
16 que “el maratón por su- 
puesto no solamente ha con- 
vocado pueblos originarios, si- 
no también es poder pensar 
para el año 2026 en que tenga 
una participación más amplia 
y ojalá también de nivel inter- 
nacional. Así que contribuire- 
moscon ello respecto de con- 
tactos y de poder trabajar con 
la anticipación que se requie- 
re y adicionalmente tambi 
poder acompañar algunas ini- 
ciativas que buscan la vincula- 
ción público privada para la 

   

realización de actividades, de 
poder también utilizar la ley 
de donaciones deportivas pa- 
ra estar con más actividades 
en la comuna y para poder te- 
ner espacios que ayuden a fo- 
mentar el desarrollo de activi 
dades y potenciar alas organi- 
zaciones deportivas que son 
tan valiosas en todo nuestro 
territorio”. 
Destacar que la primera auto- 

ridad comunal en su viaje a la 
capital sereunió, además, con 
otrasautoridades de Gobierno 
y directores de servicios, con 
el objetivo de concretar con- 
venios de colaboración que 
permitan ir en apoyo dela co- 
muna de Cholchol, considera- 
daactualmente, como una de 
las comunas más pobres del 
país. s 

  

    
MUNICIPALIDAD DE CHOLCHOL. 

N MAS 
EL JEFE COMUNAL LLEGÓ HASTA EL ESTADIO NACIONAL JULIO MARTÍNEZ 
PRÁDANOS EN SANTIAGO, PARA REUNIRSE CON EL MINISTRO DEL DEPORTE, 
JAIMEPIZARRO. 
  

TERRENO 
  

PARQUE INDUSTRIAL DE LAUTARO 
16.887 m2 
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